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! ! ! !本报讯（记者 袁玮）昨天是
鲁迅公园改造后开园第一天，由于
改造后的公园很有特色，加上事先
媒体上充分的“热身”，到昨天晚上
!时闭园，一天游客量达到了 "#$%

万人次，创下工作日客流量新高，双
休日如果不下雨，可能会迎来更大
客流。

据园方介绍，昨天上午 & 时
多，公园统计出来的客流量就达到
'万，立即启动大客流的应急预案，
开放大草坪疏散游客，同时用广
播、大屏幕等方式告知游客错时游
园。由于组织管理及预案准备充
分，公园秩序平稳，没有发生意外，
也没有发生设施遭破坏的情况。

公园副园长邵倩告诉记者，第
一天如此多的客流，有些出乎园方
意料。他们发现，昨天来游园参观的
占了大多数。“通常工作日来公园锻
炼的中老年人会比较多，一般在 "#

时以后慢慢散去，人流也随之下
降。”邵倩说，昨天 "#时以后，还有
源源不断的游客涌进来，公园的主
干道上游客熙熙攘攘，其中不少是
老人带着孩子来游园的，还拿着相
机拍照。

邵倩介绍说，尽管昨天游客人
数创了新高，但大多都能做到文明
游园，早晨开放大草坪时，就有游
客认为用不着，怕踩坏了草地。园
方估计，双休日还会迎来大客流，
主力游客可能是年轻人，公园也已
做好了应对方案，劝阻游客入园并
增派工作人员。

! ! ! !本报推出“诚信申城”系列报
道的同时，在报纸和新媒体平台发
起“社会诚信大讨论”：无信，曾带
给你怎样的伤害？请读者讲讲身边
的诚信事和无信事。截至今天上
午，共收到读者来信数十封、'##多
名读者参与本报官方微信的调查
和讨论。他们中有大学教授、跳广
场舞的大妈和小区楼组长，讲述各
不相同，但传递的心声却是一致，
“构建诚信、惩戒失信”。

网调显示! 超过 !"#

的投票者认为 !建立全社

会的诚信体系刻不容缓"

从 (月 %#日开始，本报官方
微信发起“建立诚信社会最有效的
途径是什么？”投票活动，)天内共有
%&%人参加。投票的 *个选项分别
是：严厉处罚失信者至倾家荡产；建
立“黑名单”和市场推出机制；媒体
加强对失信行为的揭露和曝光；建
立统一的信用身份证制度；政务诚
信发挥标杆和示范作用。

结果，“建立统一的信用身份
证制度”以 &*票排名第一，此外，
!%人投票支持“严厉处罚失信者至
倾家荡产”，)#人投票支持“建立黑
名单和市场退出机制”。

与此同时，本报联合新浪调查
进行网络投票，)+$',的投票者认
为自己是个诚信的人，另外有超过
三成的人选择“当前大环境下做一
个完全诚信的人很难，但我希望做
一个诚信的人”。超过 &*,的投票
者认为“无信不立，建立全社会的
诚信体系刻不容缓”。
“你认为当前哪些领域失信现

象严重”的多选题投票中，食品安全
居首，其次是产品质量、药品安全、
环境保护、建筑市场和教育科研。

耄耋老教授! 谁认真

谁倒霉#如何树立诚信$

“我是沪上某医科大学的教
授，近日看到晚报发起诚信大讨
论，颇有感触。”来信的张教授年过
耄耋，从医近 )#年，要求匿名。张
教授深感如今学术失信、学术腐败
现象都源于学术态度“不认真”。

面对毕业论文造假，张教授自
己就曾经做过铁面无私的“关公”，
“学校研究生一般 * 月底答辩，毕
业论文会提前交，但有一个学生直
到 *月下旬才交来毕业论文。我仔
细看过他的论文后，觉得论文结果
过于‘完美’，因此他想看看学生的
-光片（论文结果的原始材料），学
生吞吞吐吐不敢交数据，最后只能
承认数据存在造假。”虽然这个学
生是张教授同学的儿子，“我也只

能六亲不认”，张教授坚持不同意
这个学生参加答辩，最后该生也没
能取得学位。“我不能以造假的论
文请专家来开答辩会”。
“现在有一种不好的风气，谁认

真谁倒霉，认真的人没人请他去答
辩会，‘群众反映’也不好，这样如何
树立诚信？”如何转变如今弄虚作假
的不正之风，张教授认为症结在于
很多导师把指导研究生当成自己
评职称的“成绩”，“这是体制问题，
只有领导和导师认真对待学术了，
学术造假才会有所收敛。”

居民小区楼组长!按

时缴纳物业费也是诚信

杨浦区开鲁一村颜秉周先生
来信，从居民按时缴纳物业费这个
老大难问题说身边诚信事。

颜秉周是小区 "%号楼的楼组
长，楼内做到了地上无垃圾，墙上
没有小广告，楼道堆物逐渐减少，
去年底，还成立了自治小组，新民
晚报曾经报道过他们，“报上登了
以后，大家更受鼓舞。”

看得见的地方做得好，看不见
的地方会怎么样呢？老颜特意去物
业公司了解情况，值班经理查对了
账本说：“你们 "%号楼，物业管理
费缴纳得最好：%#"' 年没有一户
拖欠，%#"+ 年也有一半已经缴过
了，谢谢你们。”“我想，居民自愿缴

物业费，这与周围环境有关，好的
风气是会相互影响的。”

广场舞大妈! 诚信让

健身远离争吵

罗女士是一位广场舞的领队，
她和 %#多个姐妹常年在杨浦区上
海烟草集团旁边的空地上跳舞，看
到本报发起的诚信大讨论以及鲁
迅公园个别健身团体“抢地盘”的
新闻，她特意来电介绍如何用诚信
化解健身场地矛盾的经验。
“我们一直都在这里跳舞的。

两年前，另外一支近 '#人的队伍
要加入，但场地实在不允许。我们
一开始就没吵架，而是相互协商，
因为社会公共资源是属于大家的，
首先应该讲公平，而不是先来后到
‘江湖规矩’。”罗女士说。

因为罗女士所在的健身队成
员年纪普遍较大，而对方多是 +#

多岁的中年人，所以协商一开始，
双方就约定错开跳舞的时间。“)时
到 (时半第一场，(时到 "#时第二
场，两年了，大家严守承诺相安无
事，彼此还成了朋友”。

对于广场舞纠纷不断升级和
矛盾冲突，罗女士分析说：“有客观
原因也有主观原因。客观上，城市
体育锻炼预留的空间不足。但主观
上，作为市民也应该考虑自身文明
的问题。” 本报记者 程绩

!!!读者踊跃参与本报官方微信诚信调查

诚信!从身边小事做起 鲁迅公园开园首日
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